

PICTORIAL REVIEW

IMPORTANTE FIGURÍN DE MODAS

Publicación mensual, con los últimos modelos de sombreros y vestidos

Crónica Parisina — Emocionantes novelas — Arte

Hogar — Muñequerías

Bellas Páginas de Moda a todo color

Esta revista de Modas es la más buscada por las damas de buen gusto

PUNTO DE VENTA EN MAHÓN

Librería de Manuel Sintés Rotger—Plaza del Príncipe, 11

SE ADMITEN SUSCRIPCIONES

¡Oh! ¡El periodismo!

El cumplir nuestra obligación de periodistas tiene sus escollos, de los cuales al público no se percata. ¡Ah! suelen exclamar algunos ¡Los periodistas! queriendo sintetizar en estas frases que nosotros, los que vivimos del trabajo de nuestra pluma, por disfrutar de entrada gratis en los espectáculos, tenemos ya resuelto el más trascendental problema de la vida.

¡Cuan equivocados están los que creen que el periodista vive siempre en las regiones del ensueño o en una apacible Arcadía! Nosotros, por razones de nuestra profesión, somos quizá los que vivimos más de cerca la triste realidad del humano vivir, cuyas miserias y lacerias se nos muestran descarnadas, sin el engaño de vistosos ropajes con que se presenta a los demás. El periodista como su misión es indagar, estar siempre en continua acechanza de la noticia que ofrece luego al lector, sabe de bajas pasiones, de egoísmos inconfesables; escribiendo en la sociedad es le ponente de manifiesto todo el tinglado de la farsa en la que, como uno más, todos vamos desempeñando el papel que se nos ha asignado, engañándonos los unos en los otros en la eterna ficción del humano vivir.

¡Ah! ¡El periodista! Si todos los que no ven de nuestra profesión más que la parte exterior, la que podríamos llamar decorativa, se percataran del titánico esfuerzo que representa estar un día y otro día en constante comunicación con el lector, si vieran los escollos con que tropezamos para realizar una labor digna y honrada, si observaran los recores que despertamos al comestear con sinceridad, sin apartarnos del más recto espíritu de Justicia, los sucesos y los hechos, verían que no es tan dorada la vida del periodista honrado, que tiene por enemigos cuantos le temen y por amigos cuantos le necesitan.

¡Cuanto hay que fracasadas sus carreras o negocios, creen que su salvación es el periodismo y en conquistar un puesto en las Redacciones se lanzan, creyendo que es tarea fácil la de ser periodista! La palabra periodista la acoge la mayoría como sinónimo de vago o gandul. El periodista se levanta a las once de la mañana; el periodista va al café, al paseo y al teatro, y el diario le da representación en todas partes. Esto es lo que creen algunos de nuestra profesión, como si los periodistas tuviéramos tan amables y protectoras Hadas que llenaran las albas cuartillas para entregárselas a las cajas.

El periodista honrado que quiere cumplir con los lectores es una víctima de su profesión y conste que hablo especialmente para las poblaciones como Mahón, en las que a los muchos escollos con que tropieza el escritor, hay que añadir la falta de ambiente, la pobreza de nuestro radio de acción.

¡Sueño con ser periodista! ¡Vano sueño! ¡Quimera, utopía de cerebros en-

fermizados que quieren ocultar su incapacidad tras el título de un periódico y ampararse en él para conseguir el nombre que en sus carreras o en sus negocios por ineptitud no han podido conseguir!

Si ser periodista, es cosa muy fácil; se consigue teniendo un carnet que identifique al individuo como tal, lo difícil es saberlo ver, para cumplir dignamente el honrado ministerio de la profesión, pues periodistas no son los que escriben en los periódicos, vendiendo sus plumas y sus consciencias, mintiendo siempre el falaz elogio, que les proporciona un mequino vivir a sus estómagos fáticos.

Para ser periodista hacen falta especialísimas condiciones que yo tampoco poseo, pero como hacia falta un artículo, me he visto en la precisión de llenar unas cuartillas y como no me gusta hablar mal de nadie, he creído prudente tratar de nosotros, los periodistas, y así sin ofensa para nadie, y con el perdón del lector, todo se queda en casa.

FRANZ

Mahón marzo 1920.

Los hombres y los días

La lectura del "Quijote"

La iniciativa que a la "Gaceta" ha llevado el señor ministro de Instrucción Pública, don Natalio Rivas, declarando obligatoria en las Escuelas nacionales la lectura de «El ingenioso hidalgo don Quijote de la Mancha», es merecedora de loa y aplausos por parte de todos los amantes de las letras patrias.

Y es plausible el Real decreto que estos días sancionó Su Majestad por su significación, ya que simboliza la consagración, una vez más, de obra tan magna, y la necesidad de que las generaciones venideras se aprovechen de las múltiples enseñanzas que en sus páginas se encierran.

Se arguirá que para la comprensión del «Quijote» se necesitan ya ciertos estudios previos y persepicias que en las escuelas primarias aún no se han adquirido; pero tal argumento se deshace fácilmente ya que a continuación de la lectura el maestro no debe desperdiciar la ocasión de explicar la importancia y el significado de lo leído, como se previene en el citado decreto.

Y en ninguna obra como en la que inmortalizó a Cervantes hallará el profesor materias para encauzar las inteligencias infantiles hacia el conocimiento ameno y sencillo de lo que ha de constituir el nervio de la educación.

Por ello, y por muchos más motivos a que nos llevaría el abondamiento en este asunto, si el espacio nos lo consintiera, creemos que el señor Rivas ha hecho un gran servicio a la enseñanza, y dado motivo a los maestros que ya no

lo hicieran, para volcar fácilmente en la mente del niño conocimientos que tan prodigamente ofrece en «Don Quijote de la Mancha» el famoso mauro y héroe en la memorable batalla de Lepanto, don Miguel de Cervantes Saavedra.

JOSE GUTIERREZ RAVE

Las cosas claras

Una carta del Sr. García Parreño

Con el fin de que nuestros lectores y público en general, puedan apreciar las cualidades que adornan a nuestro estimado amigo el digno Diputado por Menorca señor don Guillermo García Parreño, y para que se vea claramente hasta qué punto puede agradecerse al señor Lerroux su intervención en el actual asunto del calzado, publicamos a continuación, la copia de una carta que ha dirigido nuestro Diputado al Alcalde de esta ciudad don Pedro Pons Sitges, pidiéndole entere de ella a cuantos considere les pueda interesar.

«Madrid 12 Marzo 1920.

Señor don Pedro Pons Sitges.—Mi distinguido amigo: Acabo de recibir un telegrama de V. que dice: «Por telegrama que el señor Lerroux dirigió al presidente Comité Republicano, me he enterado con agrado que uno de estos días se publicará disposición autorizándola exportación calzado comprometido y fin semana se aprobará Reglamento; celebro mucho buen resultado gestiones, hasta hoy practicadas por ustedes. Salúdolo.

«Agradezco mucho su afectuoso saludo y la felicitación que envuelve; pero considero obligadas algunas aclaraciones para que no me atribuyan éxitos que no me correspondan.

«Cuando regresé de mi viaje a Menorca expuse al Gobierno la situación en que se encontraban las fábricas de calzado, y tuve la fortuna de que se accediera a mi reiterada demanda de un régimen especial para la isla, aunque se me impuso como principal condición la de que los fabricantes estamparan el precio de venta en la suela de todo calzado.

«Telegrafé el resultado de mi gestión a los fabricantes, y como advertí muy pronto que no existía la unanimidad que supuse posible, pensé en proponer otra fórmula que consistía en permitir la exportación para Cuba, y México, libremente, hasta del 60 por cien de lo que produjeran esas fábricas.

«Cuando me disponía a esta gestión supe que el señor Lerroux estaba dispuesto a prestar su concurso a determinados fabricantes de la isla, y me creí obligado a invitarle para que me acompañase en mi visita al Jefe del Gobierno y al Ministro de Abastecimientos; visita que se llevó a efecto y en la que yo entregué una nota que ha publicado la prensa de Menorca y que el señor Lerroux tuvo la amabilidad de firmar.

«Esta gestión no produjo el resultado que nos proponíamos. El Gobierno no ha accedido a lo que solicité en tan buena compañía, ni se ha mostrado propicio, después de esta visita, al régimen especial que yo deseo; y ante esta actitud no cabía otra cosa que esperar la aprobación del Reglamento que con carácter general para las exportaciones de pieles y calzado de todas las fábricas de España redactó hace tiempo el Comité constituido en Barcelona; Reglamento que el Gobierno examina actualmente y que espero se apruebe y publique enseguida, con modificaciones que afectan principalmente a la necesidad de marcar el precio de fábrica que lo impone, aumentado en un 40 por 100, y a las multas a fabricantes, que en el proyecto de Reglamento son de 500 a 5.000 pesetas y el Ministerio de Abas-

tecimientos les estima ineficaces por su escasa cuantía.

«Ni la publicación de este Reglamento ni los permisos para exportar pedidos anteriores al 20 de agosto, pueden estimarse consecuencia de gestiones del señor Lerroux ni mías, sino de acuerdos del Gobierno anteriores a la fecha de nuestra gestión común, y así debo consignarlo sinceramente.

«Todo lo que he hecho acerca de la publicación del Reglamento y de los permisos de exportación, fué activarlos, y si en este sentido me fué y me es posible realizar alguna labor útil, se debe a la casualidad de que el señor Rodríguez de Viguri, Subsecretario de Abastecimientos y su Secretario el señor Antón que intervinieron en el asunto, son Tenientes Auditores de Guerra que han servido conmigo en el Consejo Supremo de Guerra y Marina, con quienes tengo buena amistad y por ella he podido conseguir preferencias de tramitación y noticias que comunicar oportunamente.

«Creo que el Reglamento se publicará enseguida, pero tengo la penosa impresión de que no va a producir, al menos inmediatamente, los resultados beneficiosos que tienen derecho a esperar los fabricantes y que yo deseo.

«Me parece que son excesivos y complicados los trámites que se anteponen a la expedición de permisos para exportar, y exageradas las funciones que se adjudican al Comité de Barcelona donde no existe gran armonía. Ya los fabricantes de pieles han hecho público su deseo de independencia, su disconformidad y su propósito de separarse del Comité.

«Por todo esto yo persisto en mi convicción de que lo que Menorca necesita es un régimen especial, como especial es también la situación de los fabricantes de la isla respecto a los del resto de España.

«He dirigido algunos telegramas a EL BIEN PÚBLICO, porque me pareció el mayor medio de divulgar noticias que interesan a toda la isla. Por la misma razón agradeceré a V. que entere de lo que en esta carta le digo a quienes crea que le pueda interesar. También yo mandaré alguna copia a los amigos, con igual objeto.

«Afectuosamente le saluda y estrecha su mano.»

La anterior carta tiene mucho que leer y nuestros lectores habrán advertido que el señor García Parreño oculta discretamente muchas cosas.

El señor Lerroux no es la persona más indicada para conseguir del Gobierno facilidades en materia de exportaciones. Con razón o sin ella se atribuyen al jefe del partido radical relaciones con exportadores que han producido muchas veces clamorosas protestas en la Prensa, y sus antecedentes no le abonan para ser el embajador que conviene a Menorca.

La ceguera de sus correligionarios aquí o el propósito de maniobrar con vistas a futuras elecciones, ha hecho intervenir al ex emperador del Paralelo en asunto que tanto nos interesa, y el resultado ya está visto: entorpecer la labor de nuestro Diputado, que cada día y para bien de la causa del orden y de la decencia política, tiene más partidarios en Menorca.

Que pida Lerroux trigo para nuestras fábricas y podemos despedirnos de comer pan barato en mucho tiempo. ¡Y aún dirán los aspirantes a que se imponga el gorro frigio como emblema nacional que el conflicto del calzado está resuelto y que el éxito se debe al opulento don Alejandro!

Los hay traquillos de verdad.

Se vende una casa casi nueva, de tres pisos, calle Prieto y Caules, 146, esquina a la del Sol.

Informes: Explanada, 6. 3-3

CINE ESPAÑA Salón de Moda

ARTE — BELLEZA — ELEGANCIA — INTERES
ESPECTACULO ARTISTICO PROYECCIONES SELECTAS
Lunes 22 Marzo de 1920. — A las nueve.

Se proyectarán escogidas cintas panorámicas, cómicas, instructivas y de información, entre ellas una soberbia «Revista PATHE».

Presentación de la hermosísima, muy joven y ya gran actriz americana MIS MOLLIE KING protagonista e intérprete genial junto con el gran actor LEON BARI en la selecta y muy interesante novela cinematográfica en nueve episodios.

El misterio de la Doble Cruz

EXITO de dos episodios de gran éxito titulados
Capítulo 5.º UN CRIMEN MISTERIOSO
Capítulo 6.º EL CABALLO BLANCO
Primera exhibición de una cinta chitossima de la serie americana contratada, que se titula es regocijante, divertida y mantiene en los espectadores la risa continua.

Próximamente reestreno del grandioso film Pathé, creación del genial Mathot

EL CONDE DE MONTE-CRISTO

Orianon

Martes 23 Marzo de 1920. — A las seis de la tarde.
Sesión infantil

con un notable programa de películas.
Entrada gratis para los niños que vayan acompañados de una persona mayor.

Jueves día 25 Marzo de 1920.
Estreno de la séptima jornada de la interesantísima serie en nueve jornadas

EL REY DEL CIRCO

por el formidable atleta, ídolo de los públicos, EDDIE POLO

Doctor Bañón DE SANIDAD MILITAR

Cirujía General
Consulta de 4 a 6
Calle Deyá, 1, principal.
6-10

Santoral

Santo de hoy.—San Saturnino y Santa Basilisa.
Santo de mañana.— Santos Fides, Victoriano y Toribio arzobispo.

MAHÓN

Sobre las dos de la tarde del sábado fundeó en nuestro puerto, el vapor correo «Mahón», al mando de su capitán don Juan Femenías.

Dicho buque llegó con retraso a causa del temporal reinante la semana última y de la mucha carga aglomerada en los muelles de Barcelona.

El «Mahón» ha emprendido nuevamente viaje esta mañana, saliendo a hora de itinerario para Alcudia y Barcelona.

A bordo del vapor correo llegado el sábado tuvimos el gusto de saludar a nuestro querido amigo y estimado Director don Pedro Sintés Rotger, que regresa a esta después de pasar una breve temporada en Madrid y Barcelona.

Ratificamos nuestro efusivo y cordial saludo de bienvenida, congratulándonos de tenerlo nuevamente entre nosotros.

Según noticias fidedignas recogidas por nuestro Director en Barcelona, el sábado el Comité de Cueros y Calzados en dicha ciudad constituido, envió a la Dirección General de Aduanas todas las solicitudes de los fabricantes de Menorca para exportar el calzado fabricado, según pedidos recibidos antes del 20 de agosto del año último.

El despacho de estas solicitudes tiene verdadera importancia para Menor-

ca, puesto que con su aprobación se podrán exportar 86.000 pares de calzado que están almacenados los fabricantes de la Isla y que representan una respetable cantidad.

Se ha dispuesto que el General de Brigada don Miguel Merino Pierrá cese en el cargo de segundo Jefe del Gobierno Militar de Menorca y pase a situación de primera reserva por haber cumplido la edad reglamentaria.

Nombraudo segundo Jefe del Gobierno Militar de Menorca al General de Brigada don Justo de Pedro y Medardo.

En el vapor «Mahón» llegaron el sábado nuestro amigo don Lorenzo Pons Couforto, el eminente violinista Mario Mateo, el pianista señor Longás y el teniente de Alcalde don Ramón Carreras.

En los estancos se han agotado nuevamente las existencias de las pocas clases de tabaco que remitió a ésta la Compañía Arrendataria.

Los fumadores estamos pasando una temporada difícil y por lo visto el mal de la escasez se va a hacer crónico.

En nuestro Teatro Principal se han celebrado los dos anunciados conciertos a cargo del virtuoso del violín, Mario Mateo, al que acompañó al piano el inteligente pianista don Federico Longás.

Los conciertos constituyeron un verdadero éxito artístico y de ellos nos ocuparemos en el número de mañana, sintiendo que la falta de espacio nos priva de hacerlo hoy.

Por promover escándalo en la calle de Pi y Margall, fué castigada ayer por el señor Delegado del Gobierno, con quince días de cárcel, una vecina de dicha calle.

Después de una semana de mal tiempo, ayer amaneció el día despejado, luciendo esplendente el sol, por lo que se vieron animadísimo los paseos y caminos cercanos a la población.



Lunes 22 Marzo de 1920 — A las nueve.

Última proyección del grandioso film en cuatro partes de la «Itala Films»

El Príncipe de lo imposible

Suberbiamente interpretado por la bellísima ELENA MAKOUSKA

Miércoles día 24 Marzo de 1920. — A las nueve.

La preciosa película del famoso programa «Ajuara»

VIVIETTE

Muy en breve:

EL GENIO ALEGRE por la sin par Bertini.

Y la serie en tres jornadas EL MEDICO DE LAS LOCAS.

En la tarde del viernes último tuvo lugar en el Colegio de San José, la Junta general de la Asociación de Señoritas Obreras de San José, que vióse muy concurrida.

Al igual que los otros años, dióse lectura a la Memoria correspondiente al curso anterior, así como al Balance y estado de cuentas de la Asociación que fué aprobado.

El Rdo. P. Vicente de Peralta, Capuchino, que presidió la Junta, dirigió su autorizada palabra a la concurrencia, alabando la bienhechora obra que realiza en esta ciudad la nombrada Asociación de señoras, a quienes alentó y exhortó para que continúen su magránima labor de dar de comer y enseñar a las pobres niñas que allí concurren.

Acto seguido y bajo la dirección del maestro Bellisimo, dió principio el concierto vocal e instrumental, en el que tomaron parte el profesor señor Soler y varias distinguidas señoras de esta localidad las que cantaron acompañadas al piano, difíciles composiciones apropiadas al acto, de diferentes autores, y entre ellas una inespada composición del maestro Bellisimo, que fué admirablemente interpretada por la señora Mercadal, acompañada por el señor Soler, (violoncello) y el autor al piano.

La niña Carmencita Hernández, recitó con clara expresión y apropiada entonación, una hermosa poesía titulada «La telegrafía sin hilos», siendo muy aplaudida por la concurrencia.

Terminado el programa se procedió al sorteo de los regalos resultando favorecidos los siguientes número:

4394; 358; 2778; 4582; 2578; 3039; 4627; 2437; 2763; 2687; 1114; 4206; 1101; 1289; 2944; 4080; 176; 3073; 2323; 226; 3375; 1288; 3092; 3373; 4795; 4936; 1452; 4895; 11; 4298; 4353; 64; 3967.

En el vapor «Mahón» ha embarcado esta mañana nuestro distinguido amigo el Delegado de «La Trasmediterránea» en esta don Juan F. Tallavull.

También han embarcado en dicho buque, los novios esposos don Juan Remedio Ferrer y doña María del Pilar Baquero y Juliá.

Por los agentes de policía fué denunciado ayer un establecimiento de bebidas por contravenir a las órdenes dadas por nuestra primera autoridad civil referente al juego.

El señor Delegado ha impuesto una fuerte multa al dueño del establecimiento por infringir sus disposiciones.

También fué multado ayer por el señor Delegado del Gobierno un espectador que en el «Salón Victoria» no quiso atender las observaciones del acomodador para que no fumase en el salón de espectáculos.

Se nos informa que una mujer, inusualmente el nombre de Sor Cándida, Supagiora del Colegio de San José, recorre las calles de esta ciudad vendiendo números para una rifa que ella dice es a beneficio de dicho Colegio.

Como no es cierto que la mencionada Señora haya autorizado tal colecta, se menciona el que se haga rifa alguna a beneficio de dicho Establecimiento, llamando la atención de nues-

que de no renovar o cancelar los préstamos sobre alhejas y efectos que hayan caducado el plazo y prórroga que la Sociedad concede, se les ensajarán sus prendas mediante Subasta pública que se celebrará el día 24 del actual (miércoles) en el local Social, empezando a las tres de la tarde.

12 13 17 20

SUBASTA

El día 28 de los corrientes, a las once de la mañana, se venderá en pública subasta y en el despacho del Notario don Francisco Andrés Orfila la casa con jardín situada en esta ciudad, plaza de San Francisco, número 12, y siempre que la postura sea del agrado de la Junta de la Beneficencia Domiciliaria a quien pertenece la finca. 18 20-24

Ayuntamiento de Mahón

SERVICIO SANITARIO

Día 20 de Marzo de 1920

Se dieron de alta 5 atacados de viruela.

Día 21

También se dió de alta un atacado de la misma enfermedad.

Pérdida

El domingo se extravió desde el paseo de Isabel II, pasando por las del Doctor Orfila, Bastión, Rector, hasta la calle de Isabel II, un pendiente de oro con una esmeralda en el centro.

Se gratificará a la persona que lo entregue en la calle de Isabel II, número 48. 1-3

Conferencias telegráficas

(Servicio especial de nuestro corresponsal en Madrid)

Noticias de la Península

Madrid 19 a las 19.15.

La cartera de Marina

El Presidente del Gobierno don Manuel Allendesalazar es tuvo en el Ministerio de Marina para tomar posesión de la cartera referida de la que se ha hecho cargo por dimisión del general Florez.

Al acto de la toma de posesión concurren los almirantes de la Armada con destino en la plaza y los que accidentalmente se hallaban en la villa y Corte. También asistió el alto personal del Ministerio.

El señor Allendesalazar pronunció breves palabras de sentido patriótico, expresando sus deseos de que en los difíciles momentos que a su cargo quedaba la cartera de Marina, su gestión fuera favorable para la noble y sufrida Armada española.

Los propietarios cafalanes

En la Presidencia se ha recibido un extenso telegrama de la Asociación de Proprietarios de Cataluña pidiendo que no se atropellen sus derechos con motivo de las proposiciones que referentes a alquileres de fincas se han presentado en el Congreso.

En el Ministerio de la Puerta del Sol

Los periodistas han acudido como de costumbre al Ministerio de la Gobernación siendo recibidos por el Subsecretario señor Wais, quien les ha manifestado que la tranquilidad era absoluta en toda España y que no tenía noticias de interés que comunicar.

Una R. O. de Abastecimientos

La «Gaceta» publica una Real Orden del Ministerio de Abastecimientos ordenando la observancia de los preceptos para hacer efectivas las respon-

sabilidades con motivo de infracciones de las disposiciones dictadas por el Ministerio de Abastos.

Nuestras tropas en Marruecos. Un combate con los rebeldes

El Alto Comisario de Marruecos general Berenguer comunica que las fuerzas de la policía indígena y las Harcas amigas encontraron en la zona de Lucas a unas huestes rebeldes, a las que presentaron combate tiroteándolas y causándoles bastantes bajas.

Nuestras tropas tuvieron tres muertos y seis heridos de la policía indígena y un muerto de la Compañía de Regulares que apoyaba la operación.

Todos los muertos y heridos son indígenas.

La Harca amiga que coopera a nuestra acción tuvo también algunas bajas.

Del Extranjero

Madrid 20 a la 1.

Al margen de una guerra

Telegrafian de Lima que se espera que el Gobierno decreta la movilización contra Bolivia, si esta república no repara los excesos de la Paz contra los peruanos, en los cuales resultaron muchos muertos y heridos.

El nuevo ministerio alemán

Se ha constituido el nuevo ministerio alemán presidido por el Canciller Oehiffer encargándose de la cartera de la Guerra Von Leocks y de la de Hacienda, Kimo.

El martes se reunirá la asamblea nacional.

Noticias de la Península

Madrid 20 a las 20.

Consejo de ministros

En la Presidencia se ha reunido el Gobierno en Consejo de ministros.

El primero en llegar al Pala-

cio de la Castellana fué el ministro de la Guerra general Villalba, al que detuvieron los periodistas preguntándole si conocía la exposición de la junta de defensa de la Escala de Reserva.

El ministro contestó a los periodistas afirmativamente.

Llegó después el ministro de la Gobernación señor Fernández Prada que se detuvo breves momentos con los reporteros.

Estos hablaronle de los rumores circulados acerca de la huelga de panaderos y el ministro contestó que ignoraba el propósito de los panaderos de declararse en huelga esta noche.

El ministro de Fomento señor Octuño se mostró optimista respecto al conflicto de los ferroviarios.

Los demás ministros no hicieron ninguna manifestación interesante.

Antes del Consejo los ministros sostienen un cambio de impresiones antes de la reunión.

A la prensa se le facilitó una referencia oficiosa, en la cual se dice que el Gobierno en el Consejo se ocupó de la discusión de los presupuestos aspirando a que se aprueben antes de fin de mes.

También se trató del problema ferroviario y se encargó al señor Octuño, ministro de Fomento, que realizara urgentes gestiones a fin de llegar a una solución definitiva.

Se acordó que fuera medida legislativa la reforma de la ley de inquilinato.

Las tarifas ferroviarias

Se ha sabido de un acuerdo adoptado por el Gobierno en el Consejo celebrado en la Presidencia se refiere a las tarifas ferroviarias, las que se pondrán a discusión en el Congreso tan pronto como se aprueben los presupuestos.

El anticipo reintegrable

En la reunión celebrada por la Comisión de presupuestos, el señor Romero Martínez propuso la revisión del acuerdo que recayó sobre la propuesta del diputado socialista señor Prieto considerando caducado el anticipo reintegrable de la prensa.

Púsose a votación la propuesta quedando sin resultado por empate de ocho contra ocho.

El lunes se repetirá la votación y los señores Prieto y Riu que pertenecen a la comisión, han anunciado que si prospera el criterio de revisión harán que se revise todo el presupuesto pendiente del dictamen de la Comisión.

La cuestión del calzado.

Las izquierdas y la exportación

Se asegura que el diputado socialista Saborit esplanará la interpelación contra la exportación del calzado, que anunció a la Mesa de la Cámara popular.

En algunos periódicos izquierdistas que se distinguieron por su acérrima campaña contra la exportación del calzado, han aparecido ya noticias tendenciosas que confirman el anterior rumor.

Madrid 21 a las 5.45.

En el teatro del Centro. Un discurso del Sr. Goicoechea

En el teatro del Centro se ha celebrado la tercera conferencia del ciclo organizado por «El Debate», ocupando la tribuna el

CONAC TERRY

Esta casa regalará TRES magníficos automóviles OVERLAND en combinación con la Lotería de Navidad.
POR CADA COPA DE COÑAC DE LAS MARCAS
Compeidor (malla verde) **V. O.** (malla blanca) y **N. P. U.** (malla dorada) exigíase un cupón numerado con detalles del sorteo
Además efectuará IMPORTANTES REGALOS a los dueños y camareros de cafés, cervecerías, hoteles, bares y ultramarinos, etc.

Fernando A. de Terry y C. - Puerto de Santa María. (Cádiz)
7-14-21-28-h. N.

ilustre ex ministro y prestigioso orador señor Goicoechea.

El espacio y elegante teatro de la calle de Atocha resultaba incapaz para contener al numeroso público.

Al llegar el señor Maura todos los presentes prorrumpieron en una ovación clamorosa.

La conferencia del señor Goicoechea fué de tonos enérgicos y viriles, altamente patrióticos. Ensalzó el orador las doctrinas mauristas inspiradas en la verdadera democracia que es la cristiana y en las que resplan decen el amor al proletariado y los anhelos de regeneración de la madre Patria.

Condenó el señor Goicoechea el Sindicato Único, careña que amenaza acabar con las industrias sin que su acción sea poco ni mucho, beneficiosa al obrero.

Terminó su conferencia el ilustre orador abogando en pro de la unión de las ramas conservadoras, que pueden, unidas, salvar al país de la catástrofe que la amenaza.

Al finalizar su peroración el señor Goicoechea, fué premiada su labor meritísima con una nutrida y prolongada salva de aplausos.

El ilustre hombre público don Antonio Maura, abandonó el local entre aplausos y aclamaciones.

En la calle repitieronse las manifestaciones de entusiasmo, rodeando al auto del ex presidente del Consejo, un enorme grupo que le siguió vitoreándole por la calle de Carretes hasta la Puerta del Sol.

Estas conferencias despiertan cada día mayor interés.

La huelga ferroviaria

La huelga ferroviaria ha sido aplazada hasta el jueves por acuerdo de las compañías y de los obreros.

El nuevo Gobierno

Asegúrase que después de aprobados los presupuestos formará un Gobierno conservador presidido por D. Eduardo Dato.

Del ministerio de Estado se encarga el ilustre político don Antonio Maura para arreglar la delicada cuestión de Tánger.

Añádesese que en este Gobierno figurarán también el señor Osorio y Gallardo y el vizconde de Eza.

Hay referencias que descartan al señor Lacierva y tras que le asignan un puesto en el Gobierno.

Muerte repentina

Ha fallecido repentinamente el general Benedicto, siendo su muerte muy sentida en esta villa.

Fuego a bordo

Vigo.—Una de estas pasadas noches se incendió el vapor francés «Hilde Richer» a cincuenta millas al Oeste de Vigo, perteneciente a la matrícula de Casa Blanca, con 37 tripulantes, incluso el armador que navegaba de Cardiff para Gibraltar, llevando a bordo carbón.

A las dos de la madrugada le abandonó la tripulación en dos botes, que fueron avistados por dos vapores pesqueros, los cuales condujeron a los naufragos a Vigo.

La mezcla de las harinas

La «Gaceta» publica una disposición regulando la cantidad de mezcla que ha de hacerse con las harinas, que no podrá pasar del 20 por 100, con la condición de que servirá para bajar en la parte proporcional el precio de la harina y, por consiguiente, el precio del pan.

El comercio con Rusia

La Cámara de Comercio española en París se ha dirigido al Gobierno español para indicarle la conveniencia de obrar de común acuerdo con los Gobiernos de Francia, Inglaterra, Bélgica, etc., en el sentido de que antes de reanudar las relaciones económicas con Rusia se consigan del Gobierno de Moscú las reparaciones y las garantías necesarias para los bienes y los intereses de los súbditos españoles en Rusia.

Del Extranjero

El Papa, satisfechísimo

Roma.—Las noticias referentes a la pronta reanudación de las relaciones entre Francia y el Vaticano han causado entusiasmo entre los católicos.

El Papa se muestra satisfechísimo.

La inmigración en la Argentina

Buenos Aires.—Desde hace algunos meses es enorme el número de inmigrantes, especialmente alemanes que llegan para establecerse en la Argentina.

En vista de ello el doctor D. Juan Carlos Garay, profesor de derecho en la Universidad de Buenos Aires, ha propuesto la promulgación de una ley estableciendo la nacionalización obligatoria sin renunciar a los derechos de ciudadanía del país de origen.

La nacionalización de las minas inglesas

Londres.—Ha celebrado sesión el Congreso especial para la nacionalización de las minas.

Hallábanse representados cinco millones de obreros.

Se ha acordado emprender activas propagandas para conseguir su objeto.

PRENSA ASOCIADA

Recaudado por concepto de consumos los días que se expresan a continuación:

	Pesetas
Día 1º — Primera tarifa	693'96
id. id. — Segunda id.	81'66
Día 2º — Primera id.	656'01
id. id. — Segunda id.	102'26
Día 3º — Primera id.	482'66
id. id. — Segunda id.	51'77
Día 4º — Primera id.	516'50
id. id. — Segunda id.	89'27
Día 5º — Primera id.	262'55
id. id. — Segunda id.	121'04